



Adieu les tanks, bonjour les tentes

L'ancienne caserne de la Poya pourrait accueillir un camping, dans un projet ouvert aux citoyens

RÉMI ALT

Fribourg » Après la Tour Vagabonde, le site de l'ancienne caserne de la Poya, à Fribourg, pourrait accueillir un camping. Le projet a été mis à l'enquête dans la Feuille officielle ce vendredi et devrait être élaboré à proximité du sentier du Nord, le terrain annexe des bâtiments. Comprenant notamment des maisonnettes en bois, une place pour l'installation de mobil-homes, un espace réservé aux tentes ainsi qu'une buvette, il serait installé pour une durée de 7 ans. Ce concept, nommé «le camping de la Grande Mouette», devrait voir le jour d'ici au mois de juin. Il fait suite à l'appel participatif lancé aux citoyens de la ville afin de déterminer comment occuper les 46 000 mètres carrés du site à la suite du départ de l'armée. Il était ressorti de cette consultation un intérêt fort de la population vis-à-vis d'activités intergénérationnelles, du maintien d'espaces verts, de développement de la culture ou encore de la construction d'une auberge de jeunesse.

Un projet rassembleur
C'est entre autres le Fribourgeois Jean-Christophe Piguet qui est à l'origine de ce concept, ainsi que Camille Schoenenweid et Ana Odermatt. C'est également lui qui a mis sur pied le restaurant éphémère Les menteurs, sur le site de Bluefactorÿ. «Nous avons été approchés il y a environ une année par le Service des bâtiments de l'Etat de Fribourg (SBAT, ndr), qui recherchait des porteurs de projets dans l'optique de créer un espace public et convivial sur le terrain de l'ancienne caserne, explique-t-il. Le

canton envisageait d'abord un restaurant, mais nous nous sommes rendu compte que le site était idéal pour un camping urbain.»
Le groupe a ensuite approché la Haute Ecole d'ingénierie et d'architecture de Fribourg (HEIA-FR) pour imaginer une matérialisation originale du concept. Le partenariat a même donné lieu à un programme semestriel de recherche pratique, notamment en ce qui concerne les futures cabanes. Jean-Christophe Piguet estime que la situation du camping, à l'entrée de la ville et à proximité du réseau cyclable cantonal ainsi que des transports publics, lui confère un potentiel intéressant en matière de tourisme. «Cela répond également à une demande générale ainsi qu'à la volonté des citoyens de la ville», indique ce dernier. Il souligne que le but premier du projet est de rester accessible à tout le monde.

Phase de transition
Cette potentielle installation s'inscrit cependant dans une phase de transition de l'ancienne caserne de la Poya, pour une durée provisoire de sept ans. «Nous serions prêts à pérenniser cette expérience, tout comme à libérer les lieux au terme de ces quelques années», assure Jean-Christophe Piguet. Le camping serait ouvert principalement durant la période estivale, de mai à octobre. Le prix de l'installation n'est pas encore connu, les négociations et la recherche de financements étant encore en cours. Ainsi, le camping, la Tour Vagabonde ainsi que l'association la Fabrique se sont réunis sous une seule entité,

«l'association de la Grande Mouette», afin de coordonner leurs activités et projets. «Nous nous réjouissons d'être chargés de la vie publique de ce site», mentionne encore le concepteur, qui voit en ce terrain un potentiel «centre culturel et social» qui répondrait «aux attentes de la ville et du canton».

La ville pas concertée
Pour rappel, l'ancienne caserne de la Poya est propriété du canton, mais la ville de Fribourg est responsable de l'aménagement. C'est cependant l'Etat qui a mandaté les responsables du projet pour son élaboration, sans pour autant concerter préalablement la ville à ce sujet, selon Elias Moussa. «Nous connaissons les porteurs de ce projet et leur travail. Nous n'avons aucun doute sur leur capacité à le développer sérieusement», appuie le conseiller communal en charge de l'édilité. «La ville l'examinera tel qu'il a été mis à l'enquête et donnera son préavis une fois ce processus terminé.» Contacté, le canton indique avoir eu des contacts avec la ville à ce sujet. Il explique que le camping a notamment été envisagé en vue des championnats du monde de hockey sur glace, qui auront lieu en 2026. «Cela permettra à des personnes au porte-monnaie modeste de dormir à Fribourg à prix avantageux», soutient Guido Balmer, porte-parole de la Direction du développement territorial, des infrastructures, de la mobilité et de l'environnement. Ce dernier rappelle que ce concept s'inscrit dans une phase transitoire



«avant toute affectation, notamment pour créer des emplois», et qu'il

n'impacte pas le calendrier du projet de nouveau quartier. Et de relever que

cette opération n'engendrera aucun coût pour l'Etat, mais des recettes. »

«Cela permettra à des personnes modestes de dormir à Fribourg à prix avantageux» Guido Balmer



Le site de la Poya pourrait être amené à devenir un centre culturel citoyen, partagé entre différentes associations. Aldo Ellena



La Liberté
1705 Fribourg
026/ 426 41 11
<https://www.laliberte.ch/>

Genre de média: Imprimé
Type de média: Presse quotidienne et de fin de semaine
Tirage: 36'783
Parution: quotidien

Page: 13
Surface: 78'912 mm²

Ordre: 1073023
N° de thème: 375009
Référence:
ba78df7d-93cc-432c-b6d2-6bddb4c3bb67
Coupure Page: 3/3

